

Qui s'ou?

En Camillu, en Miru Matamoros, el noi de can Pineda i don Santiago de Riva i de España. Olè!

Sou «els qui respecteu totes les valors llegítimes». M'hi jugo un peix que aquesta valor llegítima és en Torras.

Sou «els qui poseu per sobre de tot lo humà, el vostre amor a Catalunya» rica i plena. Visca!...

Sou «els qui estimeu el Vallès i la seva capital, la vila de Granollers», perquè s'hi fan bons mercats i en Camillo vén fideus.

Sou «els constructius». Apa, un altre peix, que això va per en Miru!

Sou «els que ampareu a tots els perseguits». Això em recorda el DELATEU!, si és que no va per en Tardà.

Sou «qui voleu que tothom sàpiga com s'administren els pobles». Fins Canovelles? I no ho dic perquè sia el més petit, no; ho dic per allò altre, sabeu?...

Sou «els que, respectuosos amb tothom, no permetereu actiutats fingides que perjudiquin les idees que aparenten servir». Això, que va pel Ministre de Finances?

Sou «un aplec d'homes de bona voluntat». Voluntat, sí; però res més. Oi, Camillo?

«Gent d'ara!» Quina, de gent de ara? Perquè, per desgràcia, ara, aleshores i sempre n'hi ha hagut i n'hi haurà de tota mena de gent. I sinó, si fos possible, seria curiós que ho preguntessiu a en Coca, l'autor de la comèdia que ha suggerit el cognom als que fan nostre confrare autonomista (?).

La Mancomunidad de Catalunya y el Ayuntamiento de Granollers

Por considerarlo de interés político local, publicamos a continuación un artículo del periódico «El Intransigente», de Badalona, órgano del partido radical de aquella ciudad.

Con este título, se han repartido profusamente unas hojas por nuestra ciudad, las cuales llevan la firma de don Santiago de Riba y España, diputado provincial liguero por Vich-Granollers.

El tal don Santiago, hace una temporadita que parece está buscando en nuestra ciudad la *perduda*, como vulgarmente se dice. Con hojas o sin hojas mucho nos parece que ni con aquella linterna encontrará lo que apetece y es una lástima que un hombre al parecer de armas to-

mar, con ganas de *hacer algo*... pierda lastimosamente el tiempo, embaucado por nuestros locales ligueros, que ya no saben de quien echar mano para ir tirando como hasta la fecha. Y el pobre de Santiaguito se ha enamorado del diputado a Cortes señor Torras, a quien parece busca *les pessigollas*, con las hojas de referencia, sin darse cuenta que el señor Torras ha demostrado cumplidamente sobre todo a los ligueros del distrito de Granollers, que es un perfecto *mascle* con todas las campanillas

Pero vayamos a lo que dicen las hojitas firmadas por el tal Santiago de Riba y España. Como las mismas hablan del Ayuntamiento de Granollers, no nos meteríamos por aquello de que *los sevillanos se las compongan con él*, pero como parece de paso querer tomarnos el pelo a los badaloneses, lo que ya es más difícil, metemos baza en el asunto.

Hacen las hojas hincapie del conflicto que hay pendiente entre la Mancomunidad y el Ayuntamiento de Granollers, por negarse éste a pagar a aquella el Contingente. Es decir, el Ayuntamiento de Granollers, según nuestras desapasionadas referencias, sólo se niega a pagar al buen tun-tun. Quiere pagar, pero en forma legal y de ahí todo, pues aunque la Mancomunidad crea que acredita de aquel Ayuntamiento una cantidad importante, es ello muy discutible, pues según leemos en un periódico de la capital, falta aún decir la última palabra, toda vez que *contra el recado*, según expresión del presidente de la Mancomunidad cuando habla de las R. O. del ministro de la Gobernación, se presentará recurso contencioso administrativo.

Granollers quiere discutir este asunto, pero con la mirada puesta en los intereses de aquella población; no tratando el asunto con apasionamiento y como si fuera cuestión política, que es de la manera que siempre discute la Lliga.

La referida hoja acusa al señor Torras de responsable de los atrasos de Granollers con la Diputación desde el año 1916, fecha en que los amigos de dicho señor conquistaron la mayoría Consistorial, pero al dar cuenta de los atrasos, el señor Santiaguito suma también los atrasos desde 1913, en que los de la Lliga tenían la responsabilidad de aquel gobierno municipal.

El señor de Riba, no se para en barras y puesto a combatir al señor Torras, nos habla de la campaña que en pleno Parlamento hizo nuestro amigo hablando del *crac* del Banco de Barcelona y lo de los Aranceles, sin darse cuenta que pone en ridículo a los diputados ligueros, que buen pico tienen para contestar y desvirtuar las acusaciones que hace el señor Torras, ya que son ellos y es en pleno Parlamento donde deben discutirse estos asuntos.

Pero lo chocante, es que a pesar del caciquismo Torrista y de lo mal que administran Granollers los amigos del señor Torras, éste fué al Parlamento con una acta tan limpia, que ni una protesta formularia siquiera empañó su nitidez. Creemos que esto quiere decir algo y muy elocuente. Y si ello no es bastante, aguardaremos próximas elecciones municipales, para saber la última palabra de los electores de aquella población. Ya veremos si la hojita de Santiago de Riba habrá hecho mella.

Y por lo que se refiere a la administración de San Felio de Codinas, sólo diremos que hasta las últimas elecciones municipales, el Ayuntamiento de San Felio era amigo del señor Torras, que fueron precisamente quienes salvaron aquella población de la ruina en que la habían puesto la gente de la Lliga.

Dice más Santiaguito. En este pleito mete a nuestra ciudad, y llama la atención a los ciudadanos de Granollers, para que se fijen con la administración acertada, honrada, inmaculada y otras palabras que terminan en *ada*. Y creemos que Santiaguito BADA, pues también termina en *ada*, o nos toma el pelo.

Las cosas, señor Riba, si se quieren tratar en serio, hay que hacerlas bien, pues si nosotros y los badaloneses han leído su hoja, y hemos de dar valor a sus acusaciones, fijándonos por lo que dice de la administración municipal en nuestra ciudad, habremos de convenir en que o es usted un perfecto guasón o está reñido con la verdad.

Finalmente: como nos gustan los hombres de pelo en pecho y a pesar de todo parece tener usted mucho más que Playa e Isamat, todo cuanto dice en la hoja y todo aquello de los empréstitos, *le invitamos a que lo diga en controversia con el señor Torras*, a quien nos comprometemos a *hacérsela aceptar*. Falta únicamente que usted, señor de Riba, acepte, y le dejamos incluso escoger día, hora y lugar, con tal que la entrada sea libre y no con invitación, como acostumbra hacer la Lliga.

¿Acepta? Usted tiene la palabra.

NOTETES

«Llegim a «La Vanguardia» que en el despatx de l'advocat i diputat de la Mancomunitat s'ha confeccionat una «candidatura administrativa», que serà apoiada pels regionalistes i obrers independents.

Tremolin les esferes, que «Don Santiago» s'en pensa alguna!

... Ja està! El senyor de la Riva lluitarà, el proper diumenge, i per majories. Pobres de nosaltres, la que s'ens ve a sobre!

Sortosament, el flamant «provincialero» no podrà (?) dirigir les eleccions, per ésser de la Comissió provincial, i això ens salvarà d'una segura derrota.

Alabat sia Déu!

«Don Santiago *El Tramendo*», va voler reforçar el partit útil litzant els coneguts «inyectables sindicalis» — sistema Martínez Villar — en les vinents eleccions.

Els obrers l'hi vegeren la de sota i l'enviaren a... Palou.

En la candidatura «administrativa», al costat del carlí en Perei Pineda, hi figura el «obrero independiente», en Genís Planas

Ens havien esverat; car persona que el coneix a fons, de quan enriqueia Barcelona des de la presidència de la comissió de Foment, ens presentava al senyor de Riva i d'Espanya pitjor que el «Terrible Pérez».

Santa bona Maria! *Así se escribe la historia!* En poc temps, ens havem convençut que «Don Santiago» no passa d'un vulgar «Pobre Valbuena» que s'abraça amb el primer Camillo que se li presenta.

42. Aquell nombre fatídic, que feu tremolar a la Humanitat, quan la Guerra Europea, ara ha servit per a capficar a Don Santiago de Riva i de España (quin nom més castiç, eh?)